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Compte-rendu 
Conseil d’établissement – École Saint-François-d’Assise 

29-01-2025 / 19h / En présentiel  
 

Membres (cocher les membres présents) 

 
☒Nathalie Langelier, Directrice, École SFA 
☒Claudine Dion, Directrice-adjointe, École SFA 
☒Alexandre Boulé, Enseignant, École SFA 
☒ Yves Trépanier, Enseignant, École SFA 
☒Audrey Méthot, Agente administrative, École SFA 
☒Makravane Phouttama, Présidente du conseil d’établissement 
☒Geneviève Antonius Boileau, Vice-présidente du conseil d’établissement 

 

 
☒ Isabelle Renaud, coordonnatrice opérationnelle des Loisirs Ste-Claire  
☒Johann Tremblay, Parent (secrétaire) membre du conseil d’établissement  
☐Lucien Kabuya, Parent membre du conseil d’établissement 
☐Nora Abouche, Parent (substitut) membre du conseil d’établissement 
☐Cynthia Rioux, Parent (secrétaire) conseil d’établissement 
☐Alix Marquis, présidente de l’OPP 
☒Chantal Auger, Directrice du service de garde, École SFA 
☒Cécile Grange, parent substitut 
 

Invités 

 
 

 
 

 

No Points à l’ordre du jour Documents, notes et décisions Point(s) de suivi 
Responsable(s) du suivi Réalisation 

1. Ouverture de la séance  

 

L’assemblée débute à 19h11. 

 
 

Sans objet          -- 
Fait                     F 
Non fait              NF 
En réalisation     ER 

2. Vérification du Quorum Quorum atteint.  F 
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No Points à l’ordre du jour Documents, notes et décisions Point(s) de suivi 
Responsable(s) du suivi 

Réalisation 

3. Lecture et adoption de l’ordre 
du jour Proposée par Chantal Auger.  Appuyée par Cécile Grange.  F 

4.  
Mot de la présidente – 
Makravane Phouttama 
 
 

Bonne année ! 

 F 

5. Mot des directrices – 
Nathalie Langelier et 
Claudine Dion 

Nathalie Langelier : il y a beaucoup d’action à l’école et de défis au quotidien.  
C’était la semaine interculturelle 1re édition.  Il y a peu de mouvement de 
personnel.   
 
 
Claudine Dion : la météo est tellement belle. : de la neige et du plaisir dans la 
cour d’école.  Des enfants sont allés patiner.  On profite du parc.  La semaine 
prochaine c’est la semaine des enseignants. 
 

 
 

F 

6. Adoption du procès-verbal 
du 6 novembre 2024 
 

 
Proposée par Geneviève Antonius Boileau. Appuyée par Makravane 
Phouttama. 
 

 F 

7. Points de suivis du 6 
novembre 2024 

Spectacle de variétés : le projet de Geneviève Antonius Boileau sera remis à 
plus tard.  F 

 8.   
Service de garde 

8.1 Informations pour les nouveaux utilisateurs : 

La semaine de relâche : 

Les résultats obtenus pour le sondage de la semaine de relâche : le service de 
garde sera fermé. 

 F 
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Responsable(s) du suivi 

Réalisation 

Le nombre d’enfants inscrits est entre 15 et 20 par jour. Ça prenait 40 enfants 
par jour pour rester ouvert. 

Il n’y a qu’une seule école du centre de services qui sera ouverte. 

Il n’y a aucun autre service de garde pour l’ensemble du quartier. C’est parce 
que les enfants ne venaient pas et il y avait trop de personnes engagées pour 
les besoins réels. Le service est maintenant offert par école après consultation.  

Les Loisirs Sainte-Claire : on offre des activités pour 60 enfants avec 
animateurs. 

 

Le service de garde a beaucoup de difficultés de paiements de plusieurs 
parents. 

 

La production des relevés fiscaux demande du temps.  

Informations relatives aux inscriptions pour l’année prochaine. 

 

Il y a maintenant un document d’inscription pour les nouvelles familles. Il est 
très complet : tarification, informations à retenir, paiements, etc. 

 

8.2 Plateforme éducative à venir : 

Les demandes sont faites.  Il y aura une rencontre demain. L’école est tenue 
d’en avoir une qui va s’arrimer avec le projet éducatif.  Une équipe se penchera 
là-dessus conjointement avec les éducateurs. 
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Responsable(s) du suivi 

Réalisation 

 

Soutien en classe de maternelle et au 1er cycle : Nouveau service, ajout 
d’heures aux éducatrices du SDG 

Pour accompagner, préparer du matériel, planifier une activité qui demande de 
la gestion.  C’est un beau partenariat.  Le sondage fait avant Noël par le 
CSSDM est très positif.  

Enjeux et défis : il y a peu de temps pour parler avec les enseignants.  Il 
manque une période pour planifier. 

 

C’est un bon coup de la nouvelle convention collective.  

 

 9. Points pour 
approbation/adoption 

9.1 Sorties (adopter) : 

21 octobre : spectacle à l’école. 

 

5e année au cinéma en décembre. 

 

Deuxième et troisième année : 9 mai auberge du petit bonheur. On peut se le 
permettre à cause d’un crédit au temps de la COVID. 

 

D’autres activités prévues : 

 F 
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Réalisation 

Intermiel, Voiles en Voiles, Culture à l’école, Jeune public, la Maison de la 
culture, Zoo Écomuseum, etc. 

 

Toutes ces activités sont payées par des mesures ministérielles. 

 

10. Points d’information 10.1 Plan de lutte : 

Mise en œuvre. Rapport (13 janvier) :  

Un événement d’intimidation à l’école + 1 dans un autre lieu. 

30 situations de violence à l’intérieur et 6 à l’extérieur. 

Total : 42 

 

*** Analyse des résultats*** 

 

Les situations de violence sont répertoriées sur une plateforme : EVIO 

Après comparaison, est-ce qu’on atteint nos objectifs de diminution ? Nous 
pourrons effectuer une telle analyse l’an prochain. 

Les directrices, les TES et la psychoéducatrice ont accès à la plateforme, mais 
pas les profs ni les éducatrices. 

 

On a des données probantes pour mettre en place des solutions. 

 F 
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Réalisation 

Est-ce qu’une version courte pour les parents existe ? C’est à faire. 

 

Il y a aussi un problème avec les insultes à considérer.  Pour améliorer cette 
situation: le programme MOOZOOM mis en place pour travailler les émotions. 

 

10.2 Projet éducatif 2023-2027 : 

Le projet est mis en œuvre.  On est une école accompagnée à cause des taux 
de réussite plus bas en écriture.  On met en place des choses validées par des 
professionnels.  Toutes les équipes à tous les niveaux sont engagées pour 
travailler l’écriture avec le soutien des conseillères pédagogiques. 

 

Prochaine journée pédagogique : on travaille sur la mission et les valeurs de 
l’école avec les conseillères pédagogiques. 

 

10.3 Suivi de l’organisation scolaire et des inscriptions : 

 

50 élèves à la maternelle pour l’année prochaine.  Il y a trois classes assurées. 

 

10.4 Consultation des élèves : 

 

Formation d’un comité : Makravane Phouttama, Geneviève Antonius Boileau 
et Cécile Grange. 
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Réalisation 

Idée de Geneviève Antonius Boileau pour cette année : la création d’une 
chanson. On pourrait demander aux élèves les sujets potentiels. 

 

Deuxième idée : une activité spéciale dans le cadre d’une journée 
pédagogique. 

 

10.5 Temps de concertation et modification de l’horaire de l’école : 

Projet éducatif : les enseignants souhaitent du temps de collaboration.   

Pour en donner, on a fait un horaire où chaque niveau voit les spécialistes en 
même temps.  Se dégage donc une heure pour la collaboration entre les 
enseignants d’un même niveau. 

En revanche, il manque de suppléants. Il faut parfois faire des remplacements 
d’urgence.  C’est donc inégal.  Aussi, les orthopédagogues ne sont pas 
présents. 

 

Une nouvelle proposition pour l’année prochaine : 

On finit l’école plus tard 4/5 jours (+12 minutes/jour) mais on termine à 14h une 
journée. Ce serait probablement le mercredi de chaque semaine. 

Cela implique une dépense supplémentaire au service de garde pour les 
élèves qui prennent l’autobus. 

Le projet doit être validé par l’organisation scolaire. 
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11. Parents et OPP 11.1 Délégué CP : 

Deux rencontres.   

11.2 OPP : 

Soirée lecture à venir.  On a du monde pour la journée de vaccination. 

 F 

12. Personnel enseignant et de 
soutien 

Des projets : la course, les cubes énergie.  À venir. 

 

Classe 771 : l’enseignant est en arrêt de travail depuis novembre.  Il n’est 
toujours pas remplacé.   

Geneviève Antonius Boileau propose les Associés bénévoles qualifiés au 
service des jeunes pour aider.  

 F 

13. Correspondance Rien  F 

14. Varia GRIS Montréal : 

Une enquête révèle qu’il y a un recul de l’acceptation de la diversité sexuelle 
chez les jeunes.  Qu’est-ce qu’on peut mettre en place pour renverser la 
tendance ?  

 

 F 

15.  
Levée de la séance et date 
de la prochaine rencontre 
 

 
Levée de la séance à 21h09.  Proposé par Johann Tremblay.  Appuyé par Yves 
Trépanier. 
Prochain CÉ : 26 février 2025 

 F 
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